

- (1) ●民間分会総会
- 建設アスベスト
- 大阪1陣高裁会
- (2) ●県本部定期大会
- なくせじん肺
- 全国キャラバン
- (3) ●文化運動
- ブラック企業
- (4) ●第2弾労職相談会

# SOLIDARITE 「連帯」

# ソリダリテ

建交労大牟田支部通信

(No. 31)

## 民間分会第3回定期総会

2018年9月23日(日) 全日自労会館



建交労大牟田支部

### 教訓と学習と実践を

### 第3回民間分会総会

9月23日(日) 結成以来第3回目となる「民間分会総会」が開催された。これまでの労働相談・生活相談や学習活動の実例を挙げ、全日自労から引き継いだ大衆運動の実践を呼びかけた。

民間分会分会長の挨拶で、「組織拡大が労働組合の命運を分ける事になるが、実際どうすれば組織拡大できるのかみんな考えてほしい」と発言があった。

これを受け、支部執行部から「5W1H」の手法を用いて具体的に行動計画を立てよう」と提起した。

何が必要で、何が求められているかを各々が考え、次回の定例会で案を出し合う事で確認を取った。

民間分会の自発的・自律的な考え方にたつての論議はこれからの建交労大牟田支部を担う気構えが露になってきている。

来期からどんな民間分会に生まれ変わるか非常に楽しみな若人達です。



しんぶん赤旗抜粋

## 京都1陣に続けッ、大阪高裁判決!

設立され、建設アスベスト訴訟の全国的な流れが報告された。早くも、高裁判決が言い渡され、原告弁護士らが判決を知らせる断幕を

9月20日(木) 14時から、博多バスターミナルの会議室の一室で、建設アスベスト大阪1陣の大阪高裁判決を、九州建設アスベスト訴訟団、弁護団、福建労、我々支援団体が集い、大阪高裁判決を今か今かと待っていた。この判決を見守る弁護団から本訴訟についての闘いの経緯を開

### 建設アスベスト大阪1陣



博多バスターミナルにて

掲げ「一人親方も救済」「建材企業を断罪」など、国の10度目の敗訴が確定した。

今回の判決で、一人親方の救済の根拠は「一人親方は労働者とは言えないが、国のアスベスト規制がもっと早く、確実に履行されていけば一人親方のアスベスト罹患は防ぐことが出来たはず」として救済の対象になった。

京都1陣に続き、大阪1陣の画期的な判決は、次に控える九州建設アスベスト訴訟にも大きな影響が現れる。

博多バスターミナルでの集会では、歓喜に溢れ、九州建設アスベスト訴訟も後に続け! と勝利への確信を持った。

### じかたび

なくせじん肺キャラバン出陣式のレセプションで、今なおじん肺闘争を練り広げる三菱長船の原告らは、長船合唱団の代表的な持ち歌「赤トンボ」を披露された。

この原告らの中には、かつて長船合唱団で歌われていた方もいた。大牟田の峰彬子さんもよくご存じの方ではないでしょうか。

1. 「赤とんぼ」  
夕焼け小焼けの 赤とんぼ  
負われて 見たのは  
いつの日か
2. 山の畑の 桑の実を  
小かごに摘んだは  
まぼろしか
3. 十五でねえやは 嫁に行き  
お里の 便りも  
絶え果てた
4. 夕焼け小焼けの 赤とんぼ  
とまっているよ  
竿の先

# 県本部第20回定期大会

## 若手の積極的発言に大きな期待

9月16日(日)にオアシス篠栗で行われた「福岡県本部第20回定期大会」。大牟田支部からは、濱田副委員長、多田さん、猿渡さん、吉田さん、津波古(平川執行委員長は県本部執行委員として)が参加しました。今回の議長は、濱田さんが務める事になった。第20回定期大会議案は、1号〜5号議案まで全て採択されました。



「若手組合員」の積極的な討議・発言がこれまでにならぬ数とその中身でした。もはや労働運動の担い手はこの若手達かもしれませぬ。

特に際立ったのが、福岡支部の環境業種の若手二人がこれから夜勤入りするに際しての駆け付け、「今の争議を解決させ、同じ職場で働く仲間を組合に迎える」という、何ともたくましい彼等でした。

これからの福岡県本部は頼もしい彼らがどう成長するか非常に楽しみです。

しかし、今回の福岡県本部定期大会は特徴的な所があった。



## 第29回なくせじん肺全国キャラバン

# 三井金属出陣式

今年で29回目を迎える「なくせじん肺全国キャラバン」。今回の出陣式は、かつてカドミウムを垂れ流しイタイイタイ病を発生させた、そし



て坑内労働者に亜鉛の粉じんでじん肺に罹患させてしまったが、未だに加害企業としての責任を認めない「三井金属福岡鉱山」がある岐阜県飛騨市神岡町で、9月27日(木)に、全国でじん肺闘争を繰り広げる闘争団、弁護団、支援団約300名の参加で開催された。

この出陣式では、福岡鉱山じん肺原告1陣2陣が壇上に立ち、亡き原告の遺影を持って、立ちはだかる三井大資本と命がけで闘う意思表示がされ、全国のじん肺訴訟を闘う仲間、神岡鉱山じん肺と連帯して闘う意思表示をそれぞれが行った。

本集会が終わると早速、神岡町内をシュプレヒコールと一緒に、全国各地の闘争団のぼりや横断幕を掲げ、デモ行進を行った。「三井金属は加害責任を認めよ!」。



写真提供：中里さんFB

翌日、①高山市②飛騨市③神岡鉱山④岐阜県庁に分かれて、なくせじん肺キャラバン要請行動を行った。今回の模様は赤旗や地方紙にも掲載されました。(津波古)

# 喜も悲し

## 「喜びも悲し みも幾年月」

10月21日(日)

① 10時

② 14時00分

鑑賞料…500円  
場所…

だいふく5階  
連絡先 橋本さん  
電話…58-7633

# うたごえ喫茶

秋真ただ中、色んな  
風情ある景色を目の当た  
りにしておられるのでは  
ないでしょうか。

今月のうたごえ喫茶ふ  
るさとは、

① 10月13日(土) 14時

会場…だいふく

電話…53-3333

② 10月24日(水) 14時

会場…れんが停

(橋交差点そば) 電話…

電話…58-3300

監督…木下 恵介  
出演…高峰 秀子  
…佐田 啓二



①②それぞれ、ドリンク込  
みで800円。  
あゝきの夜長を鳴き通す



厚労省

「ブラック企業コンテ」

更新

厚生労働省はこのほど、労働基準関係法違反の疑いで送検された企業のリストを更新した。7月までの分として56社を追加した一方、厚労省が「掲載の必要性がなくなった」と判断した企業を削除し、掲載企業は429社となった。

このリストは、2017年5月に初公開。公表から1年がたったため現在は削除されているが、当初は電通本社やパナソニックなどの大企業が名を連ねる「ブラック企業リスト」として話題を呼んだ。

**【労災隠し】が発覚** 今回の更新では「引越しのサカイ」の愛称で知られる、サカイ引越センターの奈良南支社(奈良県大和郡山市)がリスト入りした。

労務関連情報の専門紙「労働新聞」の報道によると、同社では17年9月、20代の労働者が引越越し作業中にトラックの荷台から飛び降り、着地に失敗。左足を骨折して19日間の休業を余儀なくされたが、4日以上の休業が起きた際に労働基準監督署に提出する義務がある

「労働者死傷病報告書」を提出していなかった。**【アスベストの飛散防止対策せずビル解体】**更新されたリストには、ビル解体工事において石綿(アスベスト)

を除去する際、作業場所を隔離せず、飛散防止対策を行わなかった解体事業者「岩手ハツリ工業」。(ITmedia ビジネスオンライン記事引用) 高橋

| 企業・事業場名称               | 所在地       | 公表日         | 事案概要  |
|------------------------|-----------|-------------|---|
| (有) エム・ケイ運輸            | 奈良県大和郡山市  | H29. 10. 20 | 労働者5名に、36協定の延長時間を超える違法な時間外労働を行わせたもの           |
| 松建                     | 奈良県奈良市    | H29. 11. 13 | 無資格でドラグショベルの運転を行ったもの                          |
| (株) 横峯建設               | 奈良県高市郡高取町 | H30. 1. 25  | 労働者14名に、1年11か月間の定期賃金合計約5,500万円を支払わなかったもの      |
| (株) 水本木工               | 奈良県吉野郡吉野町 | H30. 3. 7   | 労働者8名に、1か月間の定期賃金合計約64万円を支払わなかったもの             |
| (株) 日鴻建設               | 大阪府大阪市西区  | H30. 6. 22  | 労働者が車両系建設機械(ローラー)の運転位置を離れるに際し、逸走防止措置を講じていなかった |
| (株) 田中運送               | 奈良県五條市    | H30. 7. 6   | トラックへの荷積み作業を行わせるにあたり、当該作業を指揮する者を定めていなかったもの    |
| きた産業(株)                | 奈良県奈良市    | H30. 7. 23  | 射出成形機の安全扉について、安全装置を有効な状態としていなかったもの            |
| (株) サカイ引越センター<br>奈良南支社 | 奈良県大和郡山市  | H30. 7. 23  | 19日間の休業を要する労働災害が発生したのに、遅滞なく労働者死傷病報告を提出しなかったもの |



### 労災職業病 糟屋郡無料相談会 開催

労災職業病糟屋郡無料相談会を開催します。

息苦しい、手や腕がしびれる、耳鳴りがする—じん肺、アスベスト、振動病、騒音性難聴などかもしれない。炭鉱、築炉、造船、建設、トンネル、林業などの作業現場で長年働いていた方で、お心当たりのある方はぜひご相談ください。

▶日時 平成31年1月30日(水)

[受付] 13時～16時

▶場所

志免町総合福祉施設シーメイト 2階会議室5

(志免町大字志免 451-1)

▶相談料 無料

問 全日本建設交運一般労働組合

労災職業病組織部長 津波古

☎ 0944-53-5844

携帯 090-1511-9136

## 自治体広報誌掲載始まる

労災職業病無料相談会第2弾の広報誌掲載は宇美町広報誌10月15日号で決定した。前回の相談会は、自治体広報誌掲載に間に合わなかった為、全住民への宣伝が行

き渡らなかつた。その反省に立ち、今回は9月を対象の自治体に訪問し、広報誌用原稿を持ち込み、この企画の趣旨を説明している。残る2自治体は、10月に掲載の回答を頂く事になっている。実は、今回新たに目を付けているのが産廃業者です。

右…宇美町広報誌

(津波古)

荒尾市の産廃業者に行くと、防塵マスクを着用する人、しない人がいた。夜の入浴で鼻をかむと黒い鼻水が出て粉塵を吸っているのが分かった。新たな狙い



### <行事予定>

- 10月 1日(土) 13:00～公共・一般定例会
- 13:00～九建アスベスト第2陣(猿渡・津波古)
- 3日(水) じん肺キャラバン大牟田行動(大牟田市・玉名労基・荒尾市)
- 4日(木) 13:30～じん肺キャラバン大牟田行動(大牟田労基)
- 5日(金) 10:00～労職分会定例会
- 6日(土) 14:00～親仁会労組定期大会参加(津波古)
- 7日(日) 10:00～第64回支部委員会(定期大会予備討議)
- 9日(火) 建交労バザー
- 10日(水) //
- 11日(木) //
- 14日(日) 10:00～第19回大牟田支部定期大会
- 15日(月) 10:30～じん肺キャラバン福岡行動
- 16日(火) 10:30～県本部執行委員会(平川・津波古)
- 17日(水) 17:30～支部執行委員会
- 18日(木) 築炉じん肺第2陣訴訟
- 21日(日) 8:50発 赤旗まつり(舞鶴公園)バザー実施
- 22日(月) 15:00～九州建設アスベスト1陣訴訟
- 23日(火) じん肺キャラバン東京結集
- 24日(水) //
- 26日(金) 18:00～荒木栄記念祭
- 29日(月) 高齢者・事業団会議(平川)

### 健康相談会 (9月末時点)

- ・じん肺管理区分申請…1名
- ・石綿健康管理手帳取得…4名
- ・じん肺管理区分3イ…1名
- ・じん肺管理区分審査請求…3名
- ・じん肺合併症診断待ち…1名